
 

Dringlicher Berichtsantrag 
Dr. Daniela Sommer (SPD), Nancy Faeser (SPD), Tobias Eckert (SPD),  

Ulrike Alex (SPD), Christoph Degen (SPD), Gernot Grumbach (SPD),  

Bijan Kaffenberger (SPD) und Fraktion 

Situation der Kinos in der Corona-Pandemie 
 
 
 
Die Kinos sind von dem ersten sowie vom zweiten Lockdown stark betroffen und haben erheb-
liche Besucher- und Umsatzeinbußen zu tragen.  
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wissenschaft und Kunst (WKA) über fol-
genden Gegenstand zu berichten:  
 
1. Welche (Umsatz-)Einbußen haben die hessischen Kinos durch die Corona-Krise zu ver-

zeichnen? 
 
2. Welchen Einbruch in den Besucherzahlen haben die hessischen Kinos durch die Corona-

Krise zu verzeichnen? 
 
3. Wie wirkt sich die Deckelung und Kumulierbarkeit der Hilfen auf die finanzielle Situation 

der Kinos aus?  
 Inwiefern setzt sich Hessen dafür ein, dass bei den Hilfen für Kinos Gruppenfreistellungen 

erteilt werden und Hilfen kumulierbar sind? 
 
4. Für welche Monate haben Kinos Soforthilfen vom Land Hessen bekommen? 
 
5. Aus welchen Mitteln wurden die Soforthilfen des Landes finanziert? 
 
6. Wie trägt das Land dafür Sorge, damit sich die Monate der Soforthilfe und der Überbrü-

ckungshilfen II nicht überlappen? 
 
7. Inwiefern will Hessen analog zu anderen Bundesländern zusätzlich Hilfen aus originären 

Landesmitteln für Kinos zur Verfügung stellen? 
 
8. Plant die Landesregierung besuchsbezogene Kriterien zur Ermittlung von Liquiditätseng-

pässen und Förderhilfen für die Kinos zu nutzen?  
 Wenn ja, wie sind diese Hilfen ausgestaltet? 
 
9. Plant Hessen analog zu den Bundesländern Bayern (Kino-Anlaufhilfe) und Nordrhein-

Westfalen (Hilfsprogramm „Film ab NRW“) Unterstützungen/Billigkeitsleistungen für 
sämtliche Kinos, vom kleinen Filmkunstkino mit einem Saal bis hin zum großen Kinocen-
ter?  

 
10. Inwiefern plant und setzt das Land Hessen Forschungsprojekte um, damit die Aerosol-

belastung in Kinos gemessen wird und als Grundlage für den Wiederbetrieb genutzt werden 
kann?  

 Inwiefern berücksichtigt das Land Hessen die Untersuchung des Hermann-Rietschel-Insti-
tuts der TU Berlin zur Aerosolbelastung in Kinos in ihren Überlegungen? 

 
11. Inwiefern ist geplant, die Filmpreisgala 2021 in Hessen stattfinden oder ausfallen zu las-

sen? 
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12. Wie setzt sich Hessen dafür ein, dass es einen bundeseinheitlichen Eröffnungstermin in der 

Kinobranche geben wird? 
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